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El Sur 
  

Mientras el alcalde 
de la comuna 
lamentó la falta de 
comunicación, la 
secretaria de 
Seguridad Pública 
explicó que es un 
plan centralizado de 
Carabineros. 

Por Karlyng Silva Leal 
Karimosivaadariodsurdl 

nlas últimas semanas auto- 
E idades comunales han ma- 

nifestado su molestia por la 
falta decomunicación sobre cam- 
bios en la intervención en temas 
deseguridad,como loexpresaron 
losalcaldes de San Pedro de la Paz 
respecto al ingreso al Plan Calles 
Sin Violencia, y en losúúltimos dí 
as del alcalde de Coronel por una 
presunta salida del territorio de 
esta misma estrategia, cuyo prin 
cipal objetivo es disminuirlas al 
tas tasas de homicidios. 

En medio de una incertidum: 
bre por esta situación, el alcalde 
de Coronel, Boris Chamorro, in- 
dicó queen comunicaciónconel 
delegado regional y la seremi de 
Seguridad Pública, les manifestó 
que les parece pocosero y “una 
improvisación grave por parte 
del Gobierno y nosotros lo la: 
mentamos profundamente, por 
que la seguridad es parte de uno 
de los ejes estratégicos del go 
bierno del presidente Boric(... la 
mentamos este tipo de descoor 
dinaciones y que estos elemen. 
tos no sean socializados con los 
jefes comunales”. 

Al respecto, desde la carterade 
Seguridad, Paulina Stuardo, acla 
ró quelacomuna se mantieneen 
el plan, sin embargo en una eta- 
pa distinta que ha sido definida 
desdeel nivel central. “Este esun 
plan que trabaja Carabineros de 
manera especializada enel nivel 
central para todo el país, donde 
levanta las alertas con focaliza- 
ciones específicas (..) El plan 
cambió sus características, este 
año no hay proyectos asociados 
ainfraestructura, mejoramiento 
urbano o espacios públicos; se 
hará una focalización meramen: 
te policial, en este caso de Cara 
bineros de Chile, quese hace des- 
de el nivel central”. 

5 
comunas se encuentran 

actualmente integradas en 
el plan: Concepción, 

Coronel, Los Ángeles, San 
Pedro de la Paz y 

Talcahuano 
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Por una disminución sostenida de homicidios 

Seremi aclara que 
Coronel sigue en Plan 
Calles sin Violencia 
con menos patrullajes 
HOMICIDIOS 
CallesSin Violencia es un plan 

que desde abril del 2023 se aplica 
en las comunas con las tasas más 
altas de homicidios, en el caso de 
la Región del Biobío, se determinó 
aplicarloen Los Ángeles Concep- 
cióny Coronel. Al respecto, Stuar 
do sostuvo que “En Los Ángeles 
tenemos 3 homicidios este año, 
en Concepción tenemos 10(..) 
ro en Coronel no tenemos homi 
cidios y este plan en particular 
persigue este delito”. 
Chamorro recordó que la co 

muna sumó entre el 2023 y 2024 
un total de 28 homicidios consu: 
mados. “Éramos la comuna que 
tenía la tasa más alta de homici 

    

dios en la Región del Biobío y en 
tiendo queese fue el principal ele 
mento por el que Coronel se in: 
corporal plan Calles Sin Violen 
cia (.) Creemos profundamente 
que estar pasando una meseta 
donde no tenemos homicidios, o 
hechos de alta connotación pú 
blica durante el 2025 no es sufí- 
ciente para dejar de ser parte del 
plan", agregó. 

Pese a las conversaciones que 
han sostenido hasta ahora, en 
donde de cierta manera se aclaró 
la situación de la comuna, Cha: 
morro indicó que hoy realizarán 
un Consejo Comunal de Seguri 
dad Pública que contará con la 
presencia de la seremi de Seguri 

  

    

dad, instanciaen la que esperales 
puedan explicar en qué consiste 
estactapaen la quese encuentran 
y además cuáles son los criterios 
que mantienena lacomunaenes 
tasituación. 

PREVENCIÓN 
Stuardo explicó que “en el caso 

de Coronel bajó el índice de ho 
micidios, cosa que fue sostenida 
en periodos de tiempo significa 
tivos, por lotantose decide note 
ner la misma concentración (po 
licial), pero sí mantener rondas 
para prevenir delitos violentos 
para sostener en el tiempo estas 
cifras y, en ese aspecto, podemos 
decirquela comunasigue tenién 

Colisión triple en rotonda Bonilla deja un 
fallecido y un herido en estado crítico 

Un fatal accidente se registró 
enlascercanías de la Rotonda Ge 
neral Bonilla de Concepción la 
mañana de este lunes, donde un 
hombre de 44años falleció y otra 
personase encuentra hospitaliza 
daenestadocríticoenel Hospital 
Regional. 

La colisión protagonizada por 
un bus dela locomoción colecti. 

El dispositivo que almacena información del puente de mando no tendría datos del día del accidente 

va y dos vehículos también pro 
vocó que pasajeros terminaran 
con lesiones de diversa conside 
ración. 

La dinámica del accidente y las 
causas que lo habrían provocado 
se encuentran siendo investiga 
das porla Siat de Carabineros, no 
obstante, registros de cámaras de 
tránsito dan cuenta de cómo un 

vehículo y un furgón blanco se 
encontraban detenidos en plena 
rutaen una delas salidas dela ro 
tonda en dirección a la Ruta 150. 
Dos personas queibana bordo de 
estos vehículos descendieron, 
uno de ellos usando el respectivo 
chaleco reflectante. 

Mientras ambos revisaban el 
motor devehículo de colornegro, 

un bus de lalínea Ruta Las Playas 
los impactó a alta velocidad y 
arrastró los vehículos, acciónque 
provocó que ambos hombres sa: 
lieran eyectados, uno falleciendo 
porel impacto yelotro queseen: 
cuentra politraumatizado, en es 
tado crítico. Desde el Hospitalin 
dicaron que se encuentra con o. 
porte vital. 

   noe S 
Como parte del plan Calle Sin Violencia se abordan polígonos en las comunas donde se concentran los delitos de mayor volenci, como los homicidios opasiaitentos 

EL... que tenía la 

tasa más alta de homicidios (... 

Creemos profundamente que 

estar pasando una meseta 

dondeno tenemos homicidios 
durante el 2025 no es suficiente 
para dejar de ser parte del plan” 

Boris Chamorro 
Alkalde de Coronel 

  

EL elíndice de 
homicidios, cosa que fue 

sostenida en periodos de tiempo 

significativos, (... se decide no 
tener la misma concentración, 
pero sí mantener rondas para 

prevenir delitos violentos” 

  

Paulina Sturdo 
Sereni de Seguridad Pública 

  

dolo (plan Calles Sin Violencia)” 
Para ello, la seremi insistió en 

la importancia defocalizarel tra: 
bajo en los lugares donde ocu: 
rren losdelitos, detallando que al 
principio Coronel tenía diversos 
puntos en la comuna donde ocu 
rrían los homicidios y hechos 
violentos asociados, lo cual se lo. 
gró disminuir durante estos años 
de trabajo. Así, en caso dereacti 
varse algún sitio con delitos 
complejos, los patrullajes se mo 
vilizarán paradar cobertura esa 
situación. 

“Coronelseguirá teniendoron 
das específicas por este plan, lo 
que pasa esque el Grupo Centau: 
ro de Carabineros, que está aso 
ciado a este trabajo, va a bajar el 
número de rondas, porque las ci 
fras de homicidios en la comuna 
bajaron, porque hoy tenemos ce- 

xo homicidios;pero tambiéncon 
tinúan con otros programas que 
tienen las policías, como el So 
mos Barrio”. 

Una de las preocupaciones de 
los alcaldes ha sido la fuga de re 
cursos, sobre todo en materia po 
licial su personal; no obstante, la 
seremi insistió en que el objetivo 
del planes disminuir los homici 
dios, pero entendiendo quelasen 
sación de inseguridades unasun 
toa parte. 
“Cuando dicen que quitan un 

programa que implica recursos 
policiales puede aumentar el te 
morena ciudadanía, perolaidea 
es poder explicarlo bien para de 
cirqueestofue un avance, quelo 
gramosobjetivos, lo que no quita 
que si se requiere incorporarlos 
con más fuerza el día de mañana 
lo haremos”, agregó Stuardo. 

  

El accidente se registró hacia la Ruta 150 en Concepción. 

Caso Bruma: FBI periciará caja naranja del buque Cobra 
Desde las familias de los pescadores desaparecidos indicaron que siguen el trabajo de las 
entidades con atención, a la espera de los resultados de esta diligencia en el extranjero. 

FamilS vioron de Consttación pora la reunión con la Fiscal     
Los familiares dela tripulación 

delalancha Bruma, desaparecida 
hace ya más de dos meses en las 
costas de Coronel, sostuvieron 

una nueva reunión informativa 
con la fiscal regional del Biobío 
Marcela Cartagena, instancia en 
la que les detallaron los avances 
de la investigación e informaron 
sobre diligencias en el extranjero 
aldispositivo que almacena lain- 
formación de la cabina del PAM 
Cobra, embarcación que habría 
colisionado ala lancha a motorla 
madrugada del 30 de marzo. 

Enla instancia, desdela Fiscalía 
les informaron que lo que se co 
nocecomo caja naranja, un dispo: 
sitivo que almacena información 
de la navegación, no tendría pre 
cisamente datos del día del acci 
dente que dejó 7 pescadores arte- 
sanales fallecidos, los cuales pro- 

venían de Constitución, Región 
del Maule. 

Al respecto, el abogado Rafael 
Poblete, quien representa alas fa 
milias de los pescadores desapa 
recidos, aseguró que "esa graba 
ción noestá,estála grabación del 
díaanteriory del día posterior, pe 
rola del día del accidente no está, 
lo que es altamente sospechoso”. 

7 
pescadores artesanales 
fallecieron tras la colisión 
que destruyó por completo 
a la lancha a motor bruma 
en las costas de Coronel 

Aesto, Poblete agregó que para 
recuperarloso al menos tenercla 
ridad sobre por qué los datos no 
están, la fiscal les confirmó que se 
enviará a Estados Unidos para 
que el FBI analice el dispositivo. 
“Dependiendode eso la investiga 
ción podría tomar cursostelevan 
tes”, agregó. 

El abogado de los tripulantes 
del PAM Cobra, Alejandro Espi 
noza, rechazó la insinuación de 
manipulación de los equipos 
abordo, calificándolo comoirres 
ponsable teniendo en cuenta que 
el buque sigue bajo custodia fis 
cal y que todos los registros fue: 
ron requisados. 

“Las cámaras del puente están 
bajola administración exclusiva 
de un proveedor visado por la 
Armada y no pueden serinterve- 
nidas por terceros, menos por los 

tripulantes del Cobra”, agregó 
Espinoza. 

Porsu parte, la vocera de los fa- 
miliares, Catalina Vidal, comen- 
tótras la reunión que se mantic- 
nena la espera de una pronta for: 
malización. “Seguimos esperan- 
do, observando el trabajo de to- 
das las entidades que están en el 
caso y la verdad a la espera del 
(peritaje) más importante quees 
el del FBI” 

En una embarcación al Regis 
trador de Datos de Viaje (VDR)se 
le lama “caja naranja”, que alma 
cena información crítica de la na- 
vegación de un buque respecto a 
lo que ocurre en el puente de 
mando, datos del radar, entre 
otros parámetros que pueden 
contribuir en la reconstrucción 
delo ocurrido al momento delac- 
cidente.
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